

**Director emérito:** Josep M.ª Puigjaner Corbella**Director científico:** Asunción Redín**Directores:**

Francesc Pla (fpla@edicionesmayo.es),

Montserrat Ponsa (mponsa@edicionesmayo.es)

**Redactor jefe:**

Javier March (jmarsh@edicionesmayo.es)

**Redacción:** Mercedes López, Ángel López del Castillo**Corresponsales:**

Andalucía oriental: F. Acedo

Andalucía occidental: M. Ruiz Rico

Aragón: A. Giner

Asturias: P. Zariquiegui

Balears: J. Ferrer

Canarias: A.B. Hernández Machín

Cantabria: V. Lemaur

Castilla y León: M. Gómez

Castilla-La Mancha: E. Rosado

Comunidad Valenciana: J.V. Morant

Extremadura: L. Serrano

Galicia: F. Monroy

La Rioja: M. Menéndez

Navarra: A.V. Eguía

País Vasco: M.J. Esnal

**Fotografía:** O. Gómez de Vallejo, M. Marco**Dirección artística y diseño:** Emili Sagóls**Comité científico:**

M.J. Alonso, R. Bonet, J. Braun,

M.ª A. Calvo, M. Camps, A.M. Carmona,

N. Franquesa, M.ª C. Gamundi, A. Garrote,

M. Gelpi, J. Guindo, J.R. Lladós, F. Llambí,

J. Oller, A. Pantaleoni, L. Puigjaner, I. Riu,

E. Sánchez Vizcaíno, J.M.ª Ventura,

M.ª del C. Vidal Casero, M. Ylla-Catalá

Edita:



www.edicionesmayo.es

**Redacción y administración:**

Aribau, 168-170 5.º. 08036 Barcelona

Tel.: 932 090 255

Fax: 932 020 643

comunicacion@edicionesmayo.es

**Publicidad:**

Barcelona: Aribau, 168-170 5.º.

08036 Barcelona. Tel.: 932 090 255

Mónica Sáez: msaez@edicionesmayo.es

Lola Gómez: lgomez@edicionesmayo.es

Madrid: Condado de Treviño, 9.

28033 Madrid. Tel.: 914 115 800

Fax: 915 159 693

Begoña Llano: bllano@edicionesmayo.es

**Depósito legal:** B. 10.516-84

ISSN 0213-7283

**Suscripciones:** 90,75 euros

Control voluntario de la difusión por



Tirada: 20.000 ejemplares

© Ediciones Mayo, S.A.

Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos, aun citando la procedencia, sin la autorización del editor.

## Resumen

Aunque la evidencia nos dice con rotundidad que el tiempo, al menos como lo vivimos los mortales, es como un murmullo de segundos de ritmo constante y monótono, esos mismos mortales nos empeñamos constantemente en querer pararlo para hacer resúmenes de lo que ha sucedido en un determinado pedazo. Lo hacemos como si el tiempo se pudiera trocear y cada porción fuera la partitura de una canción que pudiéramos coleccionar en una estantería de nuestra memoria. Es una afición, seguramente estúpida, pero lo cierto es que coleccionamos años.

Durante estas fechas nos dedicamos a ir recolectando las imágenes del año 2015 –ese será el título del nuevo álbum a punto de salir al mercado– y rebuscamos entre las que nos parecen más significativas. Cada uno rebusca en la porción de mundo que le ha tocado vivir y cada uno acaba editando su particular memoria.

Aquí en Ediciones Mayo, y más concretamente en la revista *El Farmacéutico*, también lo hacemos en los dos ámbitos que nos son propios. El de las publicaciones profesionales del sector farmacéutico y el de la situación del propio sector.

Para nuestra empresa el 2015 ha sido un año en el que se ha consolidado una tendencia iniciada el año anterior, la de un crecimiento discreto, pero sostenido. Después de tres años de cruda crisis en los que sólo la confianza de la dirección de la empresa en un proyecto basado principalmente en la calidad de los contenidos nos ha permitido continuar el camino, el esfuerzo empieza a cristalizar. Continuaremos perseverando en esta línea, no por empecinamiento sino por coherencia y por convencimiento. Estamos convencidos de que nuestros lectores y nuestros clientes lo valorarán positivamente.

Para el sector farmacéutico el 2015 ha sido un año más de estancamiento, y ya van tres. Los recuerdos de crecimientos significativos cada vez están más alejados. El convencimiento de que –aunque la pesadilla de las grandes caídas del trienio fatídico están superadas– esos tiempos ya no van a volver va calando en el consciente del sector y también va asumiendo que la senda del crecimiento sólo podrá volver de la mano de cambios en algunas cuestiones que modifican y amplían el papel del farmacéutico en el sistema sanitario, así como la apertura en algunas cuestiones que configuran el modelo empresarial de las oficinas de farmacia.

31.536.000 segundos son muchos, pero lo único cierto es que después del primer segundo llega el siguiente y así va pasando el tiempo. ●

Francesc Pla

